

Recesión en países ricos enfriará a los emergentes (El Financiero 18/08/08)

Recesión en países ricos enfriará a los emergentes (El Financiero 18/08/08) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 18 de agosto de 2008 Se complicará el combate contra la inflación. Dinámica de crecimiento sufrirá una interrupción. México lo resentirá en exportaciones y remesas. Los signos de agotamiento que muestran las mayores economías del mundo complicarán la situación a los emergentes, que están en medio de ajustes monetarios para combatir las presiones inflacionarias, a pesar de su débil crecimiento. Pese a que un importante número de economías emergentes trabaja en el fortalecimiento de sus fundamentales macroeconómicos, que les permitirán enfrentar con "mejor cara" la crisis actual, el enfriamiento de los países industrializados se trasladará sin remedio a los emergentes, interrumpiéndoles su dinámica de crecimiento hacia delante, detectan analistas. Los análisis económicos semanales de grupos financieros hicieron hincapié de que la zona euro, Inglaterra, Japón y Estados Unidos muestran signos de agotamiento, en donde bancos centrales, como el de México, están abocados a subir las tasas de interés para combatir el alza en los precios al consumidor. La economía mundial muestra signos de agotamiento, por lo que el enfriamiento se está trasladando a las economías emergentes, describió JP Morgan. En México, la inversión, así como la marcha de la economía estadounidense, determinarán en buena medida el grado de dinamismo de nuestro país. Sobre la economía estadounidense quedan pendientes varios flancos y todavía es prematuro clamar una recuperación, prevé Ixe. Además, es importante señalar que el patrón de recuperación económica de Estados Unidos podría ser lento y disparejo entre los diversos sectores, por lo que este panorama indica que los exportadores mexicanos enfrentarán una situación compleja. Hasta el momento, detalló Ixe, "las exportaciones mexicanas han resentido poco la desaceleración de Estados Unidos, porque ese país siguió produciendo para a su vez exportar hacia la zona euro, Inglaterra y Japón, aprovechando la debilidad del dólar. "Sin embargo, esas economías empiezan a desacelerarse abruptamente y el dólar recupera valor, por lo que EU demandará menos productos mexicanos". El deterioro en el crecimiento ha tomado velocidad en las últimas semanas y sin duda tendrá una repercusión sobre la capacidad de retroalimentación de la inflación, opinó Invex. "Este semestre conviviremos con inflaciones elevadas y un crecimiento bajo. No será hasta que haya una evidencia suficiente de que la inflación ha perdido fuerza, cuando las autoridades intentarán ser más agresivas para reactivar el crecimiento, y eso lo visualizamos hacia el segundo semestre de 2009", apuntó. Nubarrones México, al igual que otros países de América Latina, comienza a observar con preocupación un canal de contagio que le puede influir de forma directa. Se trata de la caída de los envíos de remesas que mandan los trabajadores latinoamericanos afincados en otras naciones a sus países de origen, que hasta el momento han contribuido a reducir la pobreza e impulsar el crecimiento, destacó un estudio de Wharton. El descenso de la llegada de dinero es más preocupante si se tiene en cuenta que dos de las naciones que más remesas emiten a la región, Estados Unidos y España, se encuentran en una fase de desaceleración económica.